

en esta córte y sabido es que esta constituye el principal elemento de vida para la gente política.

Un paseo hoy por el salón de conferencias del Congreso vale tanto como un viaje á través del desierto de Sahara.

Ausentes de Madrid casi todos los diputados y senadores, los que en la córte quedan, se han encerrado en sus casas los unos para consagrarse por completo á la familia, los otros por temor al riguroso frío que nos agobia, y no pocos por aislarse y no escuchar los ecos tristes de enfermedades y disgustos, que parece son este año el patrimonio de los habitantes de Madrid.

Los industriales no han conocido época mas desastrosa, para los negocios, á causa de la desanimación, pudiendo decirse que pesa sobre la córte actualmente una losa de plomo.

Los teatros que venían arrastrando una precaria existencia con la esperanza del desquite en estos días, ven con pavor desocupadas sus localidades.

Y no quiero continuar la pintura de un cuadro tan recargado de color, cuando debiera ser la época de la alegría y del contento.

* *

La política duerme en apariencia.

El señor Sagasta, á modo de impenetrable esfinge, se ha encastillado en su casa y de ella no sale mas que para dar un solitario paseo por la Moncla.

Aun no se sabe á la fecha como ni cuando resolverá la crisis.

Los que no creían en la posibilidad de una parcial ampliación del gabinete dudan y flaquean ya en su convicción.

Justo es reconocer que el presidente del Consejo de ministros, tiene que inspirarse en la idea de afirmar el ideal monárquico de todas suertes; procurando para ello alargar la vida del partido liberal en el poder, porque sería peligroso su retroceso en estos momentos.

Las silbas dadas al señor Cánovas alejaron del poder al partido conservador por un plazo indefinido, y los acontecimientos del Brasil por un lado y los rumores de un cambio de política en Portugal por otro, han venido de nuevo en contra de la probable vuelta de los conservadores al gobierno.

Todos estos sucesos deberían pesar en el ánimo del señor Cánovas, quien debería apreciar que su partido como está organizado es más un peligro que una garantía de orden, y que se le impone la necesidad de una transformación.

* *

La causa de los republicanos portugueses ha sufrido también un contratiempo por haberse apresurado á recordar su idea de la unión ibérica bajo la forma de una federación, pues la mayoría del pueblo lusitano piensa y ha pensado siempre antes que en la forma de gobierno en la idea de su independencia, y el solo anuncio de que pueda ponerse en peligro, les obliga á renunciar á toda otra suerte de ideales.—M.

Barcelona 27 Diciembre de 1889.

De nada más se puede hablar hoy sino del trancazo.

O de los trancazos, si Vds. quieren.

Por que si al trancazo de no haber obtenido ningún premio en el sorteo de la lotería de Navidad, se añade el de pillar la enfermedad reinante, conocida con aquel nombre, resultan dos trancazos, á cual más doloroso.

Pocos son los españoles que no se hacen ilusiones los días que precedan al 23 de Diciembre.

Todo aquel que hubiese adquirido una participación, más ó menos crecida, de algun billete de la lotería, habrá pensado ó hecho la ilusión en un momento dado, de que le tocaría el gordo, y en aquel momento, largo ó corto, habrá sentido dentro de sí un bienestar inexplicable, y las ideas que acudirían á la sazón á su cerebro serían halagueñas ó de color de rosa, y le dejarían una vaga esperanza, que no lograrían borrar del

todo otros pensamientos de diversa índole que reemplazaran á aquellos, sino que se conservaría incolume hasta que la triste realidad vino el día 23 á matarla.

Y como, según fuese la fé en la lotería, así sería el desengaño, las personas, que las hay siempre, que alimentaran la ilusión de que les iba á caer la lotería, y en esta creencia emplearan en billetes cantidades de consideración, que quizás distrajeran de otras cosas más indispensables, al ver que sus ilusiones se desvanecían por completo, recibirían un trancazo moral de consideración.

El que de esta manera queda derrengado, se halla predispuesto á recibir cualquier otro trancazo que lo deslome, y de ahí que haya tomado tanto incremento la epidemia desde el martes para acá, ó sea desde el día de la desilusión completa.

Es un horror el número de enfermos que hay estos días en Barcelona.

El desarrollo de la enfermedad tomó incremento precisamente la víspera de Navidad, siendo infinitas las familias en cuyo seno se cuentan uno ó más atacados; faltó, como es consiguiente, humor en ellas para celebrar las fiestas tal como los católicos solemos hacerlo, esto es: con exceso en la comida, y suprimiendo la compra de pavo ú otra ave, de los adinículos para el embuchado y de los turrónes y otras golosinas, resultó un ahorro... ilusorio, pues lo que se había de gastar en las vituallas propias del día, se empleó en medicinas y en pagar sus visitas al médico.

El número de enfermos es crecidísimo. Hay familias numerosas en que lo está la mayoría de sus individuos.

La empresa del teatro del Liceo se ha visto obligada á suspender las funciones de ópera, á causa del gran número de cantantes, coristas y profesores de orquesta que están enfermos.

En los otros teatros se suplen unos actores á otros á fin de no tener que cerrar, pues es proverbial que estos días suelen ser los mejores del año para las empresas de espectáculos públicos.

En la música municipal hay un regular número de enfermos.

En la Casa de Caridad pasan de doscientos los enfermos.

La guardia municipal tiene ochenta bajas á causa del trancazo.

Todo el mundo hace mala cara, á escepción de los médicos y boticarios, para quienes el actual mes de Diciembre se ha convertido en Agosto.

¡Quiera Dios que no les dure!

—Lino.—

Paris 21 Diciembre de 1889.

Poco tenemos que decir después de la anterior Revista. Los negocios son nulos, y como de costumbre, no tomarán importancia en lo que falta de mes. Hay que hacer notar que la firmeza es general, que el contado sigue comprándose y que todo hace creer que el año nuevo se presentará favorable para los cambios.

Renta francesa.—Como preveíamos, algunas realizaciones han detenido el aumento de este valor, que, sigue sostenido y con buena tendencia.

Renta italiana.—Sigue subiendo á pesar de todo. En este valor la lógica se recomienda por su ausencia. A cada nueva noticia del mal estado financiero de aquel país, ganamos algunos céntimos. Ultimamente se han publicado curiosas estadísticas que dan una triste idea del porvenir de esta renta. Todos los hacendistas, y, entre ellos, verdaderas eminencias italianas, convienen en que el déficit de los presupuestos no bajará de 600 millones de francos en Junio próximo; á pesar de lo que, los compradores siguen conservando y aun aumentando su situación.

Renta Exterior 4 por 100.—La noticia de que la resolución de la crisis se aplazaba para después de Navidad y la seguridad de que Sagasta tiene que re-

solverla, ha movido los cambios, sin que hayan aumentado las operaciones: se han cubierto algunas posiciones y hemos ganado un entero sin encontrar resistencia.

Norte de España.—El anuncio de que se preparaba un á cuenta de los beneficios de 6 francos ha desanimado á algunos, que, en vista del resultado de los productos del año esperaban algo mas, y, se han producido algunas ventas, no tantas como en Barcelona, pues París con cambios conocidos de aquella plaza se ha sostenido, aun dentro de la baja, con mejor tendencia.

Panamá.—Sin variación, y con las mismas esperanzas en que le dejamos la última semana.

El Corresponsal.

SECCION OFICIAL

Gaceta del día 26 de Diciembre.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto, disponiendo que la población penal de Ceuta quede organizada como colonia penitenciaria.

—Otro disponiendo que se constituya en Oviedo una Junta, que se denominará de inspección, vigilancia y administración de las obras de la nueva cárcel.

—Otro jubilando, á su instancia, á D. Benito Ulloa y Rey, magistrado del Tribunal Supremo.

—Nombrando en el turno primero para la plaza de Presidente de Sala de la Audiencia territorial de Las Palmas á D. Eduardo Alonso Orduño.

—Trasladando, á D. Joaquin de Castro y Arés, magistrado de una sección suprimida de la Audiencia de lo criminal de Pontevedra, á igual plaza de la de Ponferrada.

—Idem á la plaza de presidente de Sala, de la Audiencia territorial de Zaragoza, á D. Francisco Santaolalla, fiscal electo de la de Palma, y nombrando para esta vacante á D. José Penichet y Calimano.

—Promoviendo en el turno primero á la plaza de fiscal de la Audiencia de lo criminal de Plasencia á D. Francisco Mosquera y Losada.

—Nombrando fiscal de la Audiencia de lo criminal de Huércal Overa á don Ceferino Gutiérrez Alonso.

—Idem vocal de la Sección encargada del estudio de las reformas legislativas á D. Manuel Suárez Bárcena.

GOBERNACION.—Real decreto disponiendo que el 26 de Enero próximo se procederá á la elección parcial de un senador por la provincia de Zamora.

—Idem el 19 del mismo mes para la ídem de un diputado á Cortes en el distrito de Tineo, provincia de Oviedo.

NOTICIAS Y AVISOS

Don Francisco Federico Martín, vecino de Ripoll, ha solicitado autorización para deribar 150 litros de agua del torrente «Malatosca», en el término de San Juan de las Abadesas, con destino al aumento de la fuerza motriz de la fábrica de cemento que el referido señor tiene en la citada localidad.

—El corresponsal en esta ciudad de *La Correspondencia de España*, nos suplica hagamos constar que el telegrama expedido por él el día 24 y publicado en el colega llegado ayer, ha sido mal interpretado.

Dábanse en dicho telegrama dos noticias completamente aisladas y distintas; la de un suicidio ocurrido en San Feliu de Guixols y la de las gestiones practicadas por el señor Gobernador para conseguir el pago de las atenciones de Instrucción pública y ha resultado al ampliar el parte telegráfico una sola noticia inverosímil é incomprensible.

Accedemos con gusto á los deseos del citado corresponsal haciendo pública su manifestación.

—Respecto á pósitos, se ha dispuesto de real orden:

1.º Que convoquen los gobernadores semanalmente la junta provincial de pósitos, dando cuenta al ministerio de haberse reunido, ó de la causa por la cual no lo hubiere hecho.

2.º Que consideren los gobernadores como renunciante de su cargo al vocal que no asista ni exponga causa poderosa é inevitable que se lo hubiere impedido, nombrando interinamente para reemplazarle á persona entendida y celosa y participar el nombramiento para su aprobación.

3.º Que de acuerdo con las Juntas provinciales, dispongan los gobernadores las visitas extraordinarias que fuesen necesarias á los pósitos de las provincias, eligiendo para llevarlas á cabo á personas competentes, encargadas además de verificar á costa de los encargados de hacerlas las cuentas que aquellos tengan por rendir.

—En el *Boletín* oficial de antes de ayer se publica la relación nominal por orden correlativo de los reclutas del reemplazo del año actual pertenecientes á la zona militar de esta ciudad, expresando el número que á cada uno ha correspondido en el último sorteo.

—La Cámara de Comercio española de Buenos-Aires suspende la admisión de pinturas y demás obras de arte con destino á su Exposición, porque desde principio del próximo año deben satisfacer un elevado derecho arancelario al ser introducidos dichos objetos en la República Argentina.

—Ha fallecido en Pals, á una edad bastante avanzada, el reputado médico don Francisco Molinas, persona muy considerada en el Ampurdán por sus prendas de carácter y por su notable laboriosidad.

—Las aguas del «Puig de las ánimas», de Caldas de Malavella, tituladas *Vichy catalan*, se hallarán de venta en todas las farmacias desde 1.º de Enero próximo.

—El Gobernador civil señor Chavarrí, en vista del desarrollo que en algunas poblaciones de España va tomando la enfermedad conocida por el *grippe* y con el fin de que no sorprenda á los habitantes de esta provincia, previene á los Alcaldes que reunan las Juntas locales de Sanidad, para adoptar cuantas medidas higiénicas reclame la salud pública, procurando en los pueblos de mayor importancia preparar un local apropiado para instalar á las familias pobres, atacados de dicha enfermedad.

—Por la Junta provincial de Instrucción pública ha sido nombrado maestro interino de La Piña don Gerónimo Trayté.

—Ha cesado en el desempeño de su cargo el maestro propietario de la escuela pública de San Martín de Vilalonga don Felipe Cutiller.

—Las impresiones siguen siendo de alza en los mercados de trigos.

En Inglaterra también es muy firme, y lo mismo acusan los telégramas de los Estados-Unidos. La exportación de aquella República resulta bastante moderada.

En Alemania y Austria-Hungria los mercados presentan el mismo aspecto.

En la Rusia meridional los negocios paralizados por efecto de los grandes frios.

En todas partes se abrigan temores de que la próxima cosecha en Europa sea muy deficiente.

En cambio las noticias que se reci-